

METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

SALVADOR CORONA
—metropoli@eluniversal.com.mx

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro todavía no llega a las cifras de usuarios que tenía antes de la pandemia de Covid-19, ya que en marzo de 2019 transportaba 134.6 millones, y en el mismo mes, pero de 2021, se movieron sólo 65.4 millones.

Esta caída en el pasaje también se ve reflejada en la recaudación, pues mientras en el mismo periodo de 2019 ingresaron 673 millones de pesos, para este año sólo obtuvieron 327 millones.

Además, el Sistema de Transporte Colectivo reconoció que durante el año de la pandemia su recaudación disminuyó 2 mil 872 millones de pesos; impacto económico que fue compensado por una aportación adicional que realizó el Gobierno central por mil 492 millones de pesos.

Esta caída en los ingresos pega directamente en la operatividad



En abril de 2020 el Metro trasladó a 41.1 millones de usuarios debido al confinamiento; un año después fueron 62.6 millones, según datos del Inegi.

Sufre transporte público en recuperar nivel de usuarios

Metro trasladó en marzo de 2021 a 65.4 millones de pasajeros, frente a 134.6 millones en 2019: Inegi; recaudación cae 2 mil mdp en pandemia

de la denominada columna vertebral del transporte público.

De acuerdo con la *Estadística Mensual sobre el Transporte Urbano de Pasajeros (ETUP)*, elaborada por el Inegi, el Metro, en marzo de 2020, cuando comenzó la emergencia sanitaria, todavía transportó a 107.5 millones de usuarios, para abril del mismo año esta cifra descendió a 41.1 millones, es decir, disminuyó 61.7%, debido a las diversas medidas de confinamiento y al llamado Quédate en Casa.

Comparando los números de abril de 2021 con el de 2019, se observa que no hay recuperación en el Metro, ya que se encuentra 62.1 millones de usuarios por debajo de lo que reportaba previo a la

CIFRAS BAJAS

La pandemia ha afectado el uso del transporte público.

5.6

MILLONES DE PERSONAS movió el RTP en abril de 2021; en 2019 fueron 11.7 millones.

3

MILLONES 565.8 USUARIOS trasladó el Trolebús este abril, similar al promedio de 2019.

pandemia, que era 124.7 millones de pasajeros en ese mes.

Para mayo de 2021, el Metro tuvo 62.7 millones de usuarios, que es una décima más que en abril, pero lejos de lo registrado en dicho mes de 2019, con 133.9 millones de personas.

Este sistema de transporte, en 2021, ha enfrentado dos contingencias: el incendio de la subestación eléctrica Buen Tono, que afectó el servicio de seis de las líneas —el cual se fue reponiendo de forma paulatina del 9 al 25 de enero— y desde el 3 mayo no opera la Línea 12 por el colapso en el tramo elevador.

Tendencia similar
Lo mismo ocurre en la Red de

Transporte de Pasajeros (RTP), mientras que en abril de 2019 movió a 11.7 millones de capitalinos, en 2020 fueron 6.1 millones y en el mismo mes pero de 2021, únicamente 5.6 millones, menos que en el pico de la pandemia. Para este mayo fueron 7.7 millones.

El Metrobús tampoco recupera el número de pasajeros que tenía antes de la emergencia sanitaria. En abril de 2019 hubo 30 millones 706 usuarios, en contraste, en abril de 2021, registró 18 millones 724.2 tanto con boleto pagado como de cortesía. En mayo de este año alcanzó 21 millones 8.2 pasajeros.

Para el Tren Ligero, en abril de 2019 había 2 millones 385.8 usuarios, para 2020 bajaron a 729.2 mil pasajeros, mientras que dicho mes en 2021 se reportaron un millón 157.1 viajeros. Un mes después fueron un millón 380.3.

De mayo a diciembre de 2020, de Huipulco a Xochimilco, no hubo servicio por la sustitución de vías.

En el caso del Trolebús ya ha recuperado cifras de usuarios previo a la pandemia. En abril 2019 fueron 3 millones 508.9 usuarios, en 2020 eran un millón 595.8 y en este abril 3 millones 565.8.

Al realizar la comparación con el mismo mes de 2020, se observó un incremento de 90%. ●

El regreso a clases es fundamental: Sheinbaum

Confía en vacunación para reducir riesgos del próximo ciclo escolar; es un derecho, afirma



SALVADOR CORONA
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que es fundamental el regreso a clases presenciales el próximo 30 de agosto en la capital del país, y pese al nuevo incremento de hospitalizaciones, es un derecho.

“Es muy importante regresar a clases, muy importante, ya llevamos más de un año sin actividades presenciales y el objetivo es —en la medida que nos den vacunas—, ya ayer dijo el Presidente que, entre otras cosas, me dedico diariamente a estar solicitando vacunas y vacunas para la Ciudad y, es en realidad la única manera de ir disminuyendo las hospitalizaciones”, expuso.

Luego de entregar dos viviendas reconstruidas tras el sismo del 19 de septiembre de 2017, en la alcaldía Tláhuac, la mandataria dijo que es necesario el regreso a clases debido que “el derecho a la educación también es fundamental; entonces, con sana distancia, con cuidados, con todo lo que se requiera, pero el regreso a clases es fundamental”.



La jefa de Gobierno entregó dos viviendas en Tláhuac que fueron reconstruidas luego del sismo del 19 de septiembre de 2017.

La capital reanudó clases presenciales del 7 al 19 de junio en diversos planteles públicos y privados, pero por el cambio del semáforo epidemiológico color verde a amarillo se suspendieron.

Se incrementan hospitalizaciones
La Ciudad de México llegó a mil 575 hospitalizados por Covid-19. En una semana se internaron 482 personas; mil 95 son camas generales y 480 están intubados a causa del virus, de acuerdo con datos del Gobierno capitalino al corte del 13 de julio.

En promedio se han presentado 27 defunciones al día en los hospitales de la capital, mientras que en la última semana de marzo de este año fueron 87 fallecimientos diarios.

Si bien hay una capacidad hospitalaria de 6 mil 452 camas, 18.49% ya se encuentran ocupa-

das, del total 17.81% son generales y 20.36% son para pacientes intubados que requieren un respirador artificial.

Incluso con el incremento de casos y hospitalizaciones, Sheinbaum Pardo descartó que se lleve a un escenario catastrófico, ya que el modelo epidemiológico prevé 3 mil 500 personas internadas en agosto, por lo que no sería igual a la segunda ola de enero, cuando hubo más de 8 mil pacientes en unidades médicas.

Aseguró que se están preparando en caso de que aumenten los hospitalizados, pero no cree que se llegue a una situación similar a la de principios de 2021. A pregunta expresa sobre si el incremento de hospitalizaciones debe generar crisis, la jefa de Gobierno dijo que no, pero sí deben tener cuidado, “particularmente los jóvenes”. ●

Congreso local debe 21.5 mdp por laudos laborales

Ha liquidado un millón 897 mil 258 pesos por 197 demandas: reporte de Cuenta Pública

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Como resultado de 197 demandas laborales que tenía hasta diciembre de 2020, el Congreso capitalino deberá pagar un total de 21 millones 511 mil 395 pesos, aunque hasta el momento únicamente ha liquidado un millón 897 mil 258 pesos, resultado de los laudos emitidos.

Así lo revela el informe de la Cuenta Pública del Congreso local que presentó ante la Comisión Permanente el tesoro Francisco Saldaña Llahut, quien reveló que hasta diciembre de 2020 tienen en los bancos 101 millones 202 mil 615 pesos, resultado de ahorros y réditos de años pasados.

El reporte del tesoro asegura que también tienen un millón 492 mil 618 pesos como “derechos a recibir efectivo y equivalentes y bienes o servicios a recibir”, sobre todo en rubros de deudores y préstamos a corto plazo.

El documento revela que dentro del saldo de esta cuenta



El Informe de la Cuenta Pública del Congreso fue presentado ante la Comisión Permanente.

está el pago “indebido” de un millón 200 mil pesos a la empresa Tecnología en la Infraestructura Grupo 85, S.A. de C.V., el cual, según el funcionario, “está en proceso de recuperación”, a través del área jurídica del Congreso, pues su anteceesor, Armando López Fernández, se equivocó de proveedor.

Por otra parte, el informe detalla que pese al cierre de diversas actividades, de enero a diciembre de 2020, el Congreso capitalino gastó mil 916 millones 125 mil 539 pesos en plena contingencia por la pandemia del Covid-19, lapsos en el que las sesiones fueron virtuales, e incluso así registra gastos.

En el desglose de estos últimos, se establece en el rubro “Servicios Personales”, que se traduce en sueldos, salarios, bonos y prestaciones de los 66 legisladores, asesores, trabajadores de confianza y sindicalizados, se destinaron mil 150 millones 26 mil 621 pesos, aunque ahora sólo desembolsarán 330 millones para su liquidación, que será el 28 de agosto. ●

1 millón 200 MIL PESOS

figuran como pago indebido a una empresa al equivocarse de proveedor.